

**DIARIO MERCANTIL****DE CÁDIZ,****DEL JUEVES 14 DE MARZO DE 1822.***Santa Florentina.*

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de Candelaria.

## AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

Sale el sol á las 6 h. 07', y se oculta á las 5 h. 53'.—Debe señalar el reloj al mediodia verdadero 12 h. 9' 30".

## AFECCIONES METEOROLÓGICAS DE ANTES DE AYER.

<i>Epocas del día.</i>	<i>Barómetro.</i>	<i>Termóm.</i>	<i>Vientos.</i>	<i>Atmósfera.</i>
á las 9 de la mañana	30, 2, 44.	64. 5	O.	Toldado.
á las 12 del día.....	30, 2, 26.	65. 0	SO.	Celagería.
á las 6 de la tarde....	30, 1, 64.	64. 0	NO.	Claro.

## MAREAS EN ESTA BAHIA.

1.<sup>a</sup> Altamar á las 5 h. 20' mad.      2.<sup>a</sup> Altamar á las 5 h. 43' tard.  
 1.<sup>a</sup> Bajamar á las 11 h. 31' mañ.      2.<sup>a</sup> Bajamar á las 11 h. 56' noeh.

## ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de día: el teniente coronel D. Mariano Rodriguez, comandante agregado al E. M. de plaza.—Parada: Canarias y Milicia Nacional Voluntaria.—Rondas, Contrarondas, Hospital y Provisiones: Princesa.—Vivac y Casillas: Milicia Nacional Voluntaria.

## COMANDANCIA GENERAL DE CASTILLA LA NUEVA.

Sigue constante la tranquilidad y sosiego público en todas las provincias de la península, y el mas vivo entusiasmo en mantener ilesas las nuevas instituciones, que felizmente nos rigen; cuya plausible noticia doy á V. S. con la mayor satisfaccion, propia de los deseos que me animan á conservarlas.—SS. MM. y AA. llegaron con felicidad al real sitio de Aranjuez, en donde se mantienen con la mas perfecta salud. Dios guarde á V. S. muchos años. Madrid 8 de Marzo de 1822.  
 =El conde de Cartagena.=Sr. comandante general de Cádiz.

## ARTÍCULO COMUNICADO.

El editor del periódico intitulado *Noticias de Pekin por el libre Cánamo*, ó sea *Periódico de la causa del 10 de Marzo* por el capitán de ingenieros D. Pedro Antonio de Molina, inserta en suplemento al número 6 la carta que el capitán Molina dirigió al coronel H. con motivo de



haberle este devuelto los números de su pedantísimo é insulso periódico, entre los cuales le incluyó un anónimo, en que se le amenaza con la muerte si incomoda en lo mas mínimo á un sugeto tan digno de protectores tan virtuosos y cultos.

Diciendo que la carta es de Molina basta para que se forme concepto de que nada tiene de tolerable, ni aun la ortografía, en la que se halla tan atrasado como en todo género de conocimientos útiles. No contestaria ni con una sílaba á no verme en la precision de volver por el honor del cuerpo, en que sirven varios amigos míos, y con el cual no tienen fuerza prudencias afectadas ó ajenas de la milicia. Esta consideracion me mueve á sacar á la vergüenza al autor que acumuló en las cortas líneas de una carta todos los siguientes absurdos.

Primer absurdo: lo es la furia energuménica con que Molina tira piedras por la devolución de unos impresos, que le *vinieron perfectamente para cumplir con dos amigos suyos*; no habiendo podido el anónimo aumentar en dos cuartos el porte. Como no ocurriría á H. que otro algun autor ó editor de su calibre quisiera lucir con él sus badajadas sino el inclito y estupendo Molina, no creo haya errado en atribuirle un regalo de esa especie, que no es el primero. Segundo absurdo: llamar *juguets improprios de la magistratura* (que H. no ejerce, pues solo prepara) hacerle ver que no gusta que su atoleन्द्रamiento, ú otro por él, se entretuviere en semejantes chascos y burletas. Tercer absurdo: imponer á H. el precepto de que *se abstenga de hacerle gastar su corto dinero en paparruchas*; cuando él es el mayor paparruchero que se conoce en la esfera de los tontos metidos á doctores, y cuando H., antes que tal Molina existiese, debía á su educacion y á la seriedad de su genio no ocuparse en burlas, ni pesadas ni ligeras, con desconocidos ó angustiados, y mucho ménos con locos furiosos. Cuarto absurdo: contar por un *amigo digno de su honrra de bien* á un soez anonimista. Quinto absurdo: creer que su petulancia es capaz de causar disgustos de consecuencia á H.

Ceso aquí en la enumeracion de los absurdos, para reirme á carcajadas de la *bondad de su espada* y de la *finura de su corte*. Estos son méritos del fabricante y del amolador. Son tantos y tan apiñados los desatinos que se encierran en baladronada tan guapa, y en la sin par fanfaria con que concluye la elegante misiva, que no hay guarismos para representarlos. Señor Zambomba y Traga-balas: un preso que desafía: está seguro de que no correrá sangre: ¿en qué campo, en qué terrero, en qué palestra ha de verificarse el combate? Si el preso aplaza el desafio para cuando sea condenado, como la condena sea de patíbulo buena muerte dé Dios al dnelista; y si la sentencia es de presidio hara el pobre rematado en evitar en los trabajos públicos la vara del mayoral: saliendo absuelto falta la condicion para que se tenga la lid. Con que todo es aire y vanas palabras en obsequio de la gentalla, que se paga de bocanadas.

Ridícula es en extremo la ostentacion conminatoria de una espada, que Molina no puede ceñir actualmente, porque la desenvainó cuando no debiera: ¿pues qué diremos de la vanidad quijotesca con que



se califica de uno de los oficiales de que la patria necesita? En cuanto á ciencia seguramente que no hace falta: en órden á valor, el que Molina haya manifestado, aunque por él traiga algún distintivo, habrá sido efecto de alguna temeridad ó acaso. Lo que dice y hace no permite decir otra cosa. Repito que habrá sido efecto de un acaso ó temeridad, y no una accion en que combinando el riesgo con la probabilidad del buen suceso trabajó serena é intrépidamente para que el éxito dependiese de una valentía con cordura. Molina en su ahogo se agarra de todo é inciensa á su cuerpo. Respetable es el cuerpo de ingenieros: ¿pero qué otro cuerpo militar tiene dentro ni fuera de España mas crédito que el de artillería? Así como en el memorable siglo de nuestras gloriosas proezas la infantería española se llevaba todo el lauro, sin que las otras armas se resintiesen; así en el dia todas las que componen el ejército español deben confesar ingenuamente que la artillería lleva la preferencia. Cuando el estimable cuerpo de ingenieros llegue á conseguir toda la fama que posee el de artillería, entonces discutiré con Molina si su persona y su ciencia son necesarias en la nacion, y la conveniencia de que desaparezcan hombres tan destituidos de méritos como los que tienen la nota de haber arribado hasta el insignificanté grado de coroneles de artillería. — *Demetrio Poliorcetes.*

OTRO. Señor editor del Diario: muy señor mio: al leer el artículo de *Un miliciano*, inserto en su periódico del 11, no he podido menos de extrañar que haya hombres que se ocupen de cosas tan frivolas en sí como la que su señoría moteja.

Para satisfaccion del público le prevengo, que los individuos á quienes satiriza, suponiéndolos colados en el convite del Esmo. Ayuntamiento, no fueron tal, sino ordenados se incorporasen entre los demás, pues aun cuando sus insignias no manifestasen ninguna condecoracion, aunque su equipaje les da mucho honor, como no son solo las cosas, sino aun mucho más las personas, las que por sus cualidades se han de hacer lugar en cualquier parte, es la razon porque los expresados fueron colocados entre las demas corporaciones; no debiéndose entender jamás se llenasen ni ellos ni su gefe de orgullo con tan simple accion, sino al contrario que en ello manifestaban mas que otros muchos á quienes correspondia haber asistido, la parte de sentimiento que á todos en semejante dia nos debè caber, y al mismo tiempo el aprecio que saben hacer de la memoria de las autoridades, y la subordinacion que todos debemos tener á nuestros gefes; sirviéndose prevenir á dicho señor que si se ha escandalizado al ver la accion sencilla de los que supone colados, mas escandaloso es que él se meta donde no lo llaman, y critique cosas tan superfluas, como el punto en cuestion. Dispense esta molestia, y mande á s. s. s. q. s. m. b. — *J. M. R.*

Bayona 4 de Marzo.

El nombramiento de Riego para presidente del Congreso ha hecho desmayar á los soldados de la fé. Ya no gritan tan alto en los



cafées muera la Constitución, mueran los liberales; y á fé que harán bien en callar, pues estas voces hubieran podido costarles caras, aunque tenían la precaucion de advertir que *hablaban solo de los liberales de su patria.* ¡Como si estos infames tuviesen patria, y como si los liberales de todos los países no hiciesen causa común!

El vizconde de Boissel debia ir á Madrid por este mismo correo; pero la noticia del nombramiento de Riego le ha hecho volver atrás, y ha tomado el camino de Pau. Dicen que es un diplomático del pabellon Marsan, y que llevaba á Madrid una comision importante. Pero ¿qué tiene que ver el nombramiento del presidente de las Córtes con una mision diplomática? Todos estos misterios son otros tantos avisos para que el Gobierno español esté alerta, porque nuestros enemigos, aunque muden de plan, no por eso mudan de objeto. Es imposible que los ultras que estan trabajando por destruir su carta constitucional simpaticen con los liberales españoles, y vean con indiferencia consolidarse en la península un sistema tan contrario al que ellos quieren establecer en Francia. (Universal.)

Cádiz 13 de Marzo.

PLAZA DE LA CONSTITUCION

Se desea saber si la provincia de Cádiz paga 25.000 rs. á cierto empleado por tener la costumbre de emprender los trabajos de que está comisionado despues de haber comido por su mejor comodidad y en perjuicio de otros. (Remitido.)

COMERCIO.

Capitanía del Puerto 13 de Marzo.

Embarcaciones que han entrado en esta bahia desde las doce de ayer á las de hoy.

Un laud de Barcelona, con aguardiente y papel. Dos barcos menores de Sevilla, con galleta, aceite y ladrillos, y uno de Sanlúcar con trigo.

Despachadas para salir.—Bergantin inglés Medora, cap. Richard Spenceley, para Londres. Fragata francesa Victor Amede, cap. Francisco Guillermo Neel, para Burdeos. Fragata española general Riego, cap. D. Juan Bautista Llorens, para la Coruña. Un falucho inglés para Gibraltar; un laud para Alicante; tres barcos menores para Sevilla y uno para Sanlúcar.

AVISOS.

En la ciudad de S. Fernando, calle de S. Rafael, se vende la casa n. 25, apreciada en 420 rs., renta 100 rs. mensuales, y la darán en la mitad de su precio: quien la quisiere puede acudir á verse con D. Antonio Nochetto, que vive en la calle de la Zanja n. 109.

Se vende un libro en folio, tafiete, é impresion de la mas selecta, que contiene la oracion Dominical en 232 idiomas únicos conocidos al presente en todo el universo. Obra célebre que unicamente se sacaron 4 ejemplares, y se hallan uno en la biblioteca vaticana de Roma, otro en la de Paris, otro en la de Palma, y este que detuvo su autor.—En la librería de Zaragoza, plaza de S. Agustin, está depositado para quien quisiere verlo y tratar de su precio.

EN LA IMPRENTA GADITANA DE DON ESTEBAN PICARDO